



Dringlichkeitsantrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Johannes Becher, Martin Stümpfig, Ludwig Hartmann, Claudia Köhler, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Stephanie Schuhknecht, Dr. Markus Büchler, Patrick Friedl, Barbara Fuchs, Mia Goller, Christian Hierneis, Paul Knoblach, Ursula Sowa, Laura Weber** und Fraktion **(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Zusammenhalten: Echter Klimaschutz geht nur gemeinsam mit den Kommunen

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, die Zusammenarbeit mit dem Bayerischen Gemeindetag im Rahmen der Klima-Allianz wieder aufzunehmen.

Gemeinsam mit den kommunalen Spitzenverbänden sollen Maßnahmen entwickelt werden, um das Ziel eines klimaneutralen Bayerns bis 2040 sicher zu erreichen.

Begründung:

Laut Pressemitteilung vom 14. Oktober 2024 hat die Staatsregierung den Bayerischen Gemeindetag unangekündigt von der Klima-Allianz ausgeschlossen, weil der kommunale Spitzenverband wissen wollte, welche Maßnahmen ergriffen werden, um die Wärmewende in Bayern fünf Jahre früher als der Bund umzusetzen. Diese Forderung ist absolut legitim vor dem Hintergrund, dass die Städte und Gemeinden durch die verpflichtende kommunale Wärmeplanung eine große Verantwortung beim Erreichen des Ziels haben.